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A CNA (Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil) 
prevê alta dos custos de produção do agronegócio em 2023. 
Para a entidade, o próximo ano será de desafios, tanto no 
ambiente interno quanto no cenário externo.   De acordo 
com a entidade, do lado doméstico, há incertezas sobre o 
controle das despesas públicas e a condução da política fis-
cal que devem impactar os custos do setor agropecuário, 

sobretudo em questões tributárias. O diretor técnico da CNA, 
Bruno Lucchi, explicou que a PEC da Transição, também cha-
mada de “Fura-Teto”, pode elevar o risco de endividamento 
do governo, o que levaria à alta da inflação e consequente 
aumento dos juros. Ele defendeu essa flexibilização do teto 
de gastos por um prazo menor e não por quatro anos, como 
defendia a equipe de transição.

Agronegócio projeta alta nos custos
de produção com a “PEC Fura-Teto”

O contrato de manejo e coleta de resíduos sólidos (lixo) de Cascavel vence no dia 31 de dezembro de 2022 e, 
como o edital para a nova concessão ainda não foi finalizado, será necessária a realização de uma contratação 
emergencial para que a população não fique sem o serviço. O atual contrato do lixo de Cascavel já foi prorrogado 
duas vezes, porém, não será possível uma terceira, já que a natureza do objeto não permite nova prorrogação. 
Por isso, será necessário o contrato emergencial. 

Lixo: Cascavel prepara
contrato emergencial

l Política 3

bandeirada l  
11

Tubos que farão
dragagem já

começam mudar
cenário do lago

l Geral 4

“COMEÇOU”
SANEPAR

COPA DO CATAR
Brasil volta aos
treinos para as 

quartas preocupado
com ‘pendurados’

SÉRIE OURO
Serpente promete
“bote” mais forte
no segundo jogo

da decisão
l Esportes 9

NA CÂMARA
Ministro do GSI
diz que Brasil
passa por uma

“situação esdrúxula”
l Política 5

ARQUIVO/SECOM



DESDE 15 DE MAIO DE 1976
expediente Emails

redacao@oparana.com.br

comercial@oparana.com.br

assinaturas@oparana.com.br

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666

Jornal Oparana S/A CNPJ: 21.819.026/0001-36 

Redação, administração, publicidade e oficinas
Rua Rio Grande do Sul esquina com Uruguai, 2.601 - Cascavel -PR 
CEP 85.801.011 - Caixa Postal 761
Telefone Central (45) 3321-1000      

Direção-Geral
Clarice Roman

Editor-chefe
Paulo Alexandre de Oliveira
editoria@oparana.com.br
www.oparana.com.br

2 GERAL   Quinta-feira 8 de dezembro de 2022 @oparana hojenews

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Jorge Luiz Beilke (55)
Thiago Humberto Nogueira (22)

Honra ao Mérito
O Governo Japonês homenageou a ex-governadora, conselheira 

da Itaipu Binacional e presidente da Associação Giuseppe 
Garibaldi, Cida Borghetti, com o diploma de Honra ao Mérito do 

Ministério de Relações Exteriores. O título é concedido a pessoas 
com ações de destaque para a comunidade nipônica. “Esta 

homenagem é fruto de um trabalho de fortalecimento contínuo 
das relações entre o Japão e o Paraná. Gratidão a todos”, disse.

13º salário
O governo estadual depositou 
o 13º salário de 156.944 
servidores estaduais da ativa 
e mais 135.128 aposen-
tados e pensionistas. Isso 
representará um aporte adi-
cional de R$ 1,9 bilhão.

Autorizou
Em resposta ao expediente 
encaminhado pelo deputado 
federal Ney Leprevost (União 
Brasil) sobre o prazo da 
autorização das vacinas biva-
lentes de segunda geração 
contra a covid-19 no Brasil, a 
Anvisa informou que aprovou 
no dia 22 de novembro, os 
pedidos de autorização de 
uso emergencial de duas 
vacinas bivalentes.

Desembargadoras
O Tribunal de Justiça do 
Paraná, escolheu três mulhe-
res advogadas para disputar 
uma vaga de desembargadora. 
Dos seis, os desembargado-
res do TJ reduziram para três 
candidatas. Ana Cláudia Finger 
foi a mais votada, obteve 100 
votos. Luciana Carneiro de 
Lara teve 83 e Renata Ceschin 
Melfi de Macedo, 69.

Copel 
A Copel conquistou mais uma 
vez o Selo Clima Paraná, que 
reconhece o protagonismo de 
empresas e agentes públicos 
em questões estratégicas 
na área da sustentabilidade. 
A Copel conquistou a maior 
pontuação prevista nos itens 
de avaliação.A entrega foi 
realizada nesta semana no 
auditório da Federação das 
Indústrias do Estado do 
Paraná, a FIEP.

Censo
O Censo entrevistou, de 1º 
de agosto até o começo 
desta semana, 78,73% da 
população estimada do país, 

que representa 168.018.345 
pessoas, em 59.192.875 
domicílios no país. Do total 
de pessoas recenseadas, 
51,6% eram mulheres e 
48,4%, homens, 39,54% 
são do Sudeste, 29,43% do 
Nordeste, 14,76% no Sul, 
8,79% no Norte e 7,44% 
no Centro-Oeste. O instituto 
espera concluir mais 10% 
das entrevistas até o dia 20.

Preços da gasolina
A Petrobras anunciou que 
os preços médios de venda 
do diesel A e da gasolina A 
para as distribuidoras serão 
reduzidos a partir desta quin-
ta-feira (8). Para a gasolina, 
o preço médio de venda para 
as distribuidoras passará de 
R$ 3,28 para R$ 3,08 o litro, 
com diminuição de R$ 0,20 
por litro, equivalente a cerca 
de 6,1%.

Cesta Básica
O custo da cesta básica de 
alimentos aumentou em 
novembro em 12 das 17 
capitais onde o Dieese realiza 
a Pesquisa Nacional da Cesta 
Básica de Alimentos. Segundo 
o levantamento, São Paulo foi 
a capital onde a cesta básica 
teve o maior custo em novem-
bro (R$ 782,68).

Contas aprovadas
O TSE aprovou as contas da 
campanha do presidente eleito 
Lula (PT) e do vice-presidente 
eleito, Geraldo Alckmin (PSB). 
O relator do processo, o 
ministro Ricardo Lewandowski, 
afirmou que “falhas pontuais” 
identificadas na prestação de 
contas foram esclarecidas e 
não comprometeram a regu-
laridade das contas. Lewan-
dowski ressaltou que os téc-
nicos do tribunal analisaram 
cerca de 11 mil documentos 
da prestação de contas e  
2,5 mil notas fiscais. 

Curitiba - O Paraná é o pri-
meiro Estado brasileiro a 
receber dupla certificação da 
eliminação da Transmissão 
Vertical do HIV e Sífilis. O reco-
nhecimento foi ao município 
de Guarapuava, em evento 
realizado ontem (7) na Fiocruz 
(Fundação Oswaldo Cruz), em 
Brasília. Os municípios de 
Maringá e Ponta Grossa tam-
bém receberam a certificação 
do HIV e Pinhais, além da eli-
minação vertical do HIV, rece-
beu o selo prata rumo a elimi-
nação da Sífilis.

“Este reconhecimento 
é muito importante para o 

Cascavel - A nova subvariante 
Ômicron BQ1 da Covid-19 que 
trouxe o aumento de casos 
da doença nas últimas sema-
nas, aliada a baixa procura 
pelas doses de reforço pela 
população, têm preocupado a 
Secretaria Municipal da Saúde 
de Foz do Iguaçu. O alerta é 
para que as pessoas busquem 
uma das 29 unidades de saúde 
para completar o esquema 
vacinal, pois 71 mil pessoas 
acima de 18 anos ainda não 
receberam a primeira dose de 
reforço, também chamada de 
3ª dose, e 80 mil que já pode-
riam ter recebido a segunda 
dose de reforço também não 
se imunizaram.

Outra grande preocupação 
é a baixa cobertura vacinal 
entre os adolescentes de 12 a 
17 anos. Neste grupo, apenas 
23% completou o esquema 
vacinal com as três doses. 
Entre as crianças de até 11 
anos, apenas 42% recebeu a 

Covid-19: Nova variante e 
baixa procura por vacinação 
preocupa saúde na fronteira

Paraná e só foi possível com a 
execução das boas práticas e 
o excelente trabalho realizado 
em parceria com os municí-
pios. Continuamos focados 
no fortalecimento das ações 
de prevenção, diagnóstico, 
assistência e tratamento das 
gestantes e crianças para que 
outros municípios paranaen-
ses possam integrar essa lista”, 
disse o secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

TRANSMISSÃO VERTICAL
A Transmissão Vertical 

ocorre quando a doença passa 
da mãe para o feto no útero 
ou durante o parto. Mães que 
vivem com o HIV têm 99% de 
chance de terem filho sem o 
HIV se seguirem as orientações 
e tratamentos recomendados 
durante o pré-natal, parto e 
pós-parto.

O Paraná mobilizou e 

apoiou os municípios com 100 
mil habitantes ou mais que res-
pondiam aos critérios estabe-
lecidos para pleitear junto ao 
MS a eliminação da transmis-
são vertical do HIV ou Sífilis.

DADOS
No Paraná, segundo dados 

do Sistema de Informação de 
Agravo de Notificação (Sinan), 
em 2021 foram notificados 
1.016 casos de Aids em adul-
tos e 644 pessoas morreram 
em decorrência da doença no 
Estado. Este ano, foram 635 
novas notificações.

Por HIV, quando a pessoa 
apresenta o vírus, mas ainda 
não desenvolveu a doença 
Aids, em 2021, foram regis-
trados 2.266 casos novos em 
adultos e 313 em gestantes. 
Neste ano, dados prelimina-
res mostram que existem 1.652 
novas notificação para o HIV.

primeira dose e 29,3% as duas 
doses. Nesta faixa etária, o 
recomendado são apenas duas 
doses. Nesta semana, a cidade 
registrou 793 casos da Covid-
19 e um óbito. O número é 70% 
maior na comparação com 
a semana passada, quando 
foram registrados 466 casos. 

ALERTA
A secretária da Saúde de 

Foz, Jaqueline Tontini, reforçou 
pedido para que a população 

complete o esquema vacinal. 
“Temos visto que essa nova 
variante não causa casos gra-
ves em pessoas completa-
mente vacinadas, o problema 
é que apenas 63% da popula-
ção recebeu a primeira dose 
de reforço e somente 22% 
completou o esquema com as 
4 doses. Então, nosso apelo 
nesse momento é para que as 
pessoas procurem as unidades 
de saúde”, orientou. 

De acordo com a coor-
denadora do Programa de 
Imunização, Adriana Izuka, até o 
mês passado, a média era de 800 
aplicações por dia em todas as 
unidades de saúde e agora esse 
número caiu para cerca de 300 
aplicações por dia em todas as 
unidades. “É importante desta-
car que a vacina é a única forma 
de prevenção e proteção con-
tra o vírus, e é preciso garantir 
o esquema completo para que 
não surjam novas ondas de dis-
seminação do vírus”, explicou. 

Paraná é o primeiro Estado a receber 
dupla certificação da eliminação da 
Transmissão Vertical do HIV e Sífilis
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Orçamento secreto
O Supremo Tribunal Federal 
deverá concluir o julgamento 
das emendas de relator, 
o famoso o orçamento 
secreto, a na próxima 
semana. A Corte iniciou 
o julgamento das quatro 
ações que questionam a 
constitucionalidade das 
emendas ontem (7). As 
ações são de autoria do 
Cidadania, PSB, Psol e 
PV. A relatora das ações é 
ministra Rosa Weber.

Congresso tenta 
manter
O Congresso Nacional 
solicitou ao STF que rejeite 
as ações que questionam 
a constitucionalidade das 
emendas de relator. Na 
manifestação, o Congresso 
alega que as emendas 
são constitucionais e que 
a execução orçamentária 
do orçamento do relator 
observa os parâmetros de 
transparência, publicidade e 
impessoalidade.

Presidência do 
Senado
O senador eleito Rogério 
Marinho (PL) confirmou que 
disputará a Presidência da 
Mesa Diretora do Senado 
em 2023. Marinho será 
concorrente do atual 
presidente e candidato 
à reeleição, Rodrigo 
Pacheco (PSD). Rogério 
Marinho é ex-ministro 
do Desenvolvimento 
Regional no governo de Jair 
Bolsonaro e deverá contar 
com apoio dos aliados de 
Bolsonaro no Senado.

Richa deputado
O TSE manteve a decisão 
do Tribunal Regional 

“Traidores de Bolsonaro”?
Repercutiu de forma positiva a ação PL do Paraná que 
busca cassar o mandato do senador eleito Sérgio Moro 
(União Brasil) – que corre sob sigilo. A ação coordenada 
pelo presidente do partido no estado, Fernando Giacobo 

e do candidato derrotado, Paulo Martins (2º colocado nas 
urnas). Pelo Twitter, Moro disse que os dois são “maus 

perdedores” e que, agora, “resolveram trabalhar para o PT 
e para os corruptos”. A informação é que a ação tem aval 

do presidente nacional do PL, Valdemar da Costa Neto.

Cobrança por consumo
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou o projeto de lei 
n° 313/2020, que coloca fim a cobrança por estimativa de 
água e energia elétrica. Com a aprovação do PL, as forne-
cedoras de água e energia elétrica deverão disponibilizar 
a leitura mensal e registro fotográfico do leitor da unidade 
consumidora. Quando a concessionária não fizer a medi-

ção, o consumidor deverá pagar a tarifa mínima.

Eleitoral do Paraná e 
considerou inelegível o 
candidato a deputado 
federal Jocelito Canto 
(PSDB), ex-prefeito de Ponta 
Grossa. Com a decisão, o 
ex-governador Beto Richa 
(PSDB) teve confirmado o 
mandato como deputado 
federal a partir de 2023, 
no lugar de Jocelito. Nas 
urnas, Jocelito, com 74.448 
votos, ficou na frente de 
Beto, que obteve 64.868 
votos.

Venda de terrenos 
O prefeito de Toledo, Beto 
Lunitti, assinou o termo 
de homologação da venda 
de lotes urbanos situados 
em parques industriais. 
Dos 80 imóveis colocados 
à venda, 71 foram 
adquiridos ao valor total de 
R$ 15.315.725,32, ágio 
de 76,8% em relação à 
soma dos lances mínimos 
previstos em edital (R$ 
8.662.709,50). A partir de 
agora, as empresas que 
apresentaram a melhor 
proposta serão convocadas 
para discutir a forma de 
pagamento que vão adquirir 
os terrenos.

Refic Cascavel
A campanha de 
renegociação com 
pagamento facilitado de 
dívidas em atraso com 
o Município de Cascavel 
entrou na fase final. Os 
contribuintes que não 
conseguiram pagar seus 
impostos em dia podem 
aderir ao Refic até o dia 
21 de dezembro. O Refic 
prevê desconto de até 90% 
dos juros e multas sobre 
impostos em atrasos, 
vencidos até o dia 31 de 
dezembro de 2021. 

Sem concluir novo edital,
Cascavel terá contrato 
emergencial para o lixo

Cascavel – Os municípios do 
Oeste do Paraná associados à 
Amop (Associação dos Muni-
cípios do Oeste do Paraná) 
tiveram desempenho desta-
cado no ITP (Índice de Trans-
parência da Administração 
Pública) 2022 do Tribunal de 
Contas do Paraná. Ao todo, 43 
cidades vinculadas à entidade 
ficaram classificadas com ele-
vado nível de transparência.

O ranking, divulgado pelo 
órgão de controle externo, 
mede em parceria com a 
Sociedade, o grau de trans-
parência dos portais eletrô-
nicos dos entes públicos, 
incluindo os das prefeituras. 
O método foi desenvolvido 

em 2018 e tem como objetivo 
que a administração pública, 
no Estado do Paraná, possa 
ser considerada referência 
nacional em matéria de trans-
parência. A intenção também 
é que os portais sejam cada 
vez mais úteis para o cidadão 
e, consequentemente, mais 
acessados.

Na classificação, 25 cida-
des do Oeste ficaram com 
percentuais acima de 90%, 
sendo que Toledo, Itaipu-
lândia, Entre Rios do Oeste, 
Guaíra e Maripá alcançaram 
mais de 99% de resultado. 
Céu Azul, Cascavel, Nova 
Aurora, Foz do Iguaçu e Santa 
Helena tiveram percentuais 

acima de 98%. Essas cidades 
ficaram no topo do ranking 
geral, que avaliou a trans-
parência das prefeituras de 
todo o Paraná. As demais 
cidades que ficaram com 
elevado nível de transparên-
cia, com percentual acima de 
90% são: Capanema, Merce-
des, Palotina, Marechal Cân-
dido Rondon, Quatro Pon-
tes, Matelândia, São Pedro 
do Iguaçu, Serranópolis do 
Iguaçu, Ibema, Tupãssi, Terra 
Roxa, Nova Santa Rosa, Pato 
Bragado, Santa Terezinha de 
Itaipu e Medianeira.

A média geral de notas do 
ITP 2022, no caso das prefeitu-
ras, foi de 80,97%. 

TCE: Municípios da Amop têm boa
avaliação quanto a transparência

Cascavel – O contrato de 
manejo e coleta de resíduos 
sólidos (lixo) de Cascavel 
vence no dia 31 de dezembro 
de 2022 e como a adminis-
tração municipal ainda não 
conseguiu finalizar o novo 
contrato, o qual está sendo 
discutido há quase dois anos, 
será necessário a realização 
de uma contratação emer-
gencial para que a população 
cascavelense não fique sem o 
serviço. O atual contrato do 
lixo de Cascavel já foi prorro-
gado duas vezes, porém, não 
será possível uma terceira, já 
que a natureza do objeto não 
permite nova prorrogação, 
por conta disso, é necessário 
a realização de um contrato 
emergencial. 

De acordo com o que foi 
possível apurar ao longo do 
dia, o novo contrato será 
temporário e, embora ainda 
não haja um prazo estipu-
lado, poderá ter duração de 
seis meses ou um ano. Além 
disso, a prestação de serviço 
não será afetada durante a 
transição dos contratos. No 
início da noite, Nei Haveroth 
retornou confirmando que 
“não temos o processo pronto 
e, sim, os encaminhamentos 
necessários e a alternativa é 
fazer este processo (contrato 
emergencial) tendo em vista 

a finalização do atual [con-
trato]”. Segundo ele, o con-
trato deve ser formalizado na 
próxima semana, após a tra-
mitação no jurídico.

Sobre o novo contrato, o 
secretário disse que “quanto 
os detalhes de valores da [nova] 
concessão vamos aguardar a 
publicação do edital”.

ATRASO PREVISTO
Em outubro deste ano, em 

conversa com a reportagem, 
o prefeito Leonaldo Paranhos, 
admitiu o atraso do novo con-
trato e já admitia a possibili-
dade de uma contratação 
temporária.

A época, Paranhos alegou 
que não era o objetivo da pre-
feitura a realização de uma 
contratação emergencial. 

“O contrato do lixo não cabe 
mais prorrogação, nós teríamos 
que fazer um contrato emer-
gencial pela característica 
do serviço, é um serviço de 
extrema necessidade e inte-
resse público. Da para fazer 
um contrato emergencial, mas 
não é o que a gente quer, até 
porque, um contrato emer-
gencial, cá pra nós, vai bene-
ficiar a empresa que já está aí. 
Quem é que vai mobilizar uma 
estrutura enorme para ficarem 
três meses, cinco meses, seis 
meses? Não gosto muito dessa 

modalidade, por isso que tenho 
apertado nossa equipe. Mas 
claro, também preciso enten-
der que é uma concessão de 
longo prazo que envolve toda 
uma questão de organização 
desses dados”, explicou.

Além disso, ele havia infor-
mado que para a realização de 
um contrato emergencial seria 
necessária uma justificativa. 
“Para ter contrato emergencial 
tem que ter justificativa, nós 
não podemos alegar que não 
teve tempo, pois teve tempo. 
Agora lá no contrato emergen-
cial, se for o caso, nossa equipe 
que está elaborando isso terá 
que fazer uma justificativa. 
Eu não quero isso. Agora, se 
publicarmos a licitação depois 
de todos esses ajustes e tiver 
algum tipo de embargo por 
parte de alguma empresa que 
concorreu, teremos que dar o 
prazo, aí sim justifica, talvez a 
necessidade de um contrato 
emergencial que é tudo aquilo 
que eu não quero. Só faremos 
isso em última situação e tam-
bém com justificativa.”

Em tempo: O secretário 
de Meio Ambiente de Casca-
vel, Nei Haveroth entrou em 
contato com a reportagem e 
informou, no entanto, que no 
momento não seria possível 
atender e que responderia 
assim que possível.  
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Cascavel – Quem for fazer a 
caminhada rotineira ou passear 
no Lago Municipal de Cascavel 
vai perceber, a partir de agora, 
que a obra de desassoreamento 
do principal cartão postal da 
cidade começou “de verdade”. 
Os tubos, de 12 metros cada, que 
levarão a sujeira dos sedimentos 
que estão dentro do lago, come-
çaram a ser instalados ontem 
(7) e percorrem às margens do 
lago, o que chama a atenção dos 
visitantes. Serão retirados cerca 
de 21,5 mil metros cúbicos de 
sedimento, material composto 
por lodo, areia, solo, cascalho e 
outros detritos. 

A retirada da sujeira faz parte 
da segunda etapa da obra que 
começou em agosto deste ano. 
No total, serão instalados 350 
tubos do Lago Municipal até o 
terreno que foi preparado para 
receber a sujeira, na Rua Ângelo 
Sbardela, atrás da Escola Muni-
cipal Atílio Destro, no bairro Cas-
cavel Velho. A previsão é que 
os trabalhos que precisam ser 
executados de forma manual, 
ligando um tubo ao outro, levem 
pelo menos 20 dias e que a draga-
gem, ou seja, a sucção da sujeira 
seja iniciada, de fato, apenas no 
início do próximo ano.

No total, serão 3,5 quilôme-
tros de tubulação que vai passar 
pelo parque, até o outro lado da 

Avenida, e atravessar a 
BR-277. Neste trecho, a travessia 
será feita por meio de uma linha 
subterrânea. Para efetuar os 
serviços, em alguns momentos 
da instalação será preciso fazer 
uma interdição parcial da pista de 
caminhada do lago para garantir 
a segurança dos usuários e das 
pessoas que estão trabalhando 
na implantação da tubulação. 
Nesses momentos serão coloca-
das placas de sinalização e pro-
teção, além de avisos de alerta 
nos pontos de acesso ao lago. 

De acordo com a gerente 

Desassoreamento: Enfim,
instalação dos tubos para
dragagem do lago iniciou

VAGAS DE EMPREGO

Armador de ferragens na construção civil; 
Atendente de lanchonete; 
Atendente de telemarketing; 
Auxiliar contábil; 
Auxiliar de almoxarifado; 
Auxiliar de confeitaria; 
Auxiliar de cozinha; 
Auxiliar de laboratorista de solos e de concreto; 
Auxiliar de limpeza; 

Carpinteiro; 
Comprador; 
Consultor de vendas: 
Cortador de metais; 
Desenhista copista; 
Gerente comercial; 
Jardineiro; 
Lavador de veículos; 
Mecânico de manutenção industrial; 

VAGAS DISPONÍVEIS NA 
AGÊNCIA DO TRABALHADOR 

Endereço: Rua Paraná, 3648 - Centro, Cascavel, PR - (45) 3333-2400

regional da Sanepar, Rita 
Camana, desde agosto até agora 
os trabalhos se concentraram na 
preparação da área que vai rece-
ber o material a ser sugado do 
lago com a dragagem que acabou 
atrasando em razão do grande 
volume de chuvas do mês de 
outubro. A previsão é que a draga-
gem do material ocorra até julho 
do próximo ano. 

Já as obras complementares 
de instalação de taludes, recom-
posição de pavimentos, plantio 
de mudas e grama e o resgate 
da fauna serão feitas gradati-
vamente ao longo da execução 
do desassoreamento, devendo 
ser concluídas até novembro. 
A retirada vai considerar pon-
tos específicos e de resíduos 
acumulados não originais do 
reservatório. 

MAIOR RESERVATÓRIO
O Lago é o principal abaste-

cedor da cidade, que além do 
Rio Cascavel, é abastecida ainda 
pelos rios Peroba, Saltinho e São 
José. O trabalho de limpeza não 

vai aumentar o nível do lago, 
mas a capacidade de arma-
zenamento de água, que terá 
mais 21 m³ de água para uma 
eventual necessidade de uso. O 
Lago Municipal é um dos maio-
res reservatórios do país dentro 
do perímetro urbano, contendo 
uma lâmina d’agua equivalente 
a 39 hectares de área e, em 
níveis normais, possui 4 bilhões 
de litros de água vindos das nas-
centes do Rio Cascavel. 

O serviço será feito pela a 
Construtora Hamirisi, pelo valor 
de R$ 3.870 milhões. A proposta 
é que, após a conclusão dos tra-
balhos, o lago retome a forma 
original como era quando foi 
criado, no ano de 1980. O último 
desassoreamento foi realizado 
entre 2008 e 2010, quando 
segundo a Sanepar, foram reti-
rados 108.000 m³ de lodo. Além 
da limpeza, será feita ainda a 
construção de barreiras, cai-
xas de contenção, como se fos-
sem paredes de pedra, para 
evitar que ocorra novamente o 
assoreamento.  

SANEPAR

Mecânico de motor a diesel; 
Motorista de caminhão- guincho 
pesado com munk; 
Operador de betoneira; 
Operador de retro-escavadeira; 
Pedreiro; 
Técnico em manutenção de 
equipamentos de informática; 
Técnico em segurança do trabalho.

Amor em Fios
A OAB Cascavel entregou 
donativos arrecadados 
durante o mês de Outubro, 
em alusão ao Outubro 
Rosa, ao projeto Amor 
em Fios. O resultado 
financeiro obtido com a 
arrecadação servirá para 
a confecção de perucas 
de lã, bonecas, toucas e 
chapéus para crianças e 
adultos. 

Cidadãos 
Honorários
O advogado João Paulo 
Pyl, conselheiro da 
Subseção de Cascavel 
da OAB e membro da 
Comissão de Direito 
Eleitoral, par ticipou, na 
Câmara de Vereadores de 
Santa Tereza do Oeste, 
da sessão solene de 
entrega de títulos de 
Cidadão Honorário ao 
desembargador José 
Laurindo de Souza Neto 
e ao deputado estadual 
Guto Silva. 

Abraço fraternal 
“Em nome do presidente 
Alex Gallio, viemos 
transmitir nosso fraternal 
abraço a ambos os 
homenageados, que são 
legítimos merecedores de 
tal honraria”, disse Pyl.

Oscar do Esporte
O advogado Bruno Domingues, presidente da Comissão 

de Esportes da OAB Cascavel, participou de reunião para 
deliberação sobre a escolha dos melhores atletas do ano 

em Cascavel, que receberão o Oscar do Esporte. A entrega 
da premiação será realizada no dia 15 de dezembro.

ASSESSORIA/CMC

Violência contra a mulher
Representantes da Comissão da Mulher Advogada da 

OAB Cascavel participaram, na Câmara de Vereadores, de 
uma roda de conversa para discutir o combate à violência 
contra a mulher. A iniciativa foi da Procuradoria da Mulher 

do Legislativo.

Conscientização 
De acordo com a advogada 
Dayana Schihotski, 
presidente da Comissão da 
Mulher Advogada, o objetivo 
foi promover uma maior 
conscientiza da sociedade 
sobre o assunto. O diálogo 
aconteceu no saguão do 
Legislativo e reuniu cerca de 
50 participantes. 

Não violência
A CMA (Comissão da 
Mulher Advogada) da OAB 
Cascavel fez um gesto sutil 
dia 30 de novembro, em 
alusão ao Dia Internacional 
de Não Violência contra a 
Mulher. Foram entregues 
flores – rosas e panfletos 
sobre a existência de canais 
de ajuda ao combate à 
violência doméstica. 

Fortalecimento 
O evento contou com apoio 
da Caixa de Assistência dos 
Advogados. “Realizamos este 
evento, em pleno Calçadão 
da Avenida Brasil, onde o 
movimento de pessoas é 
sempre intenso, para que as 
mulheres sejam lembradas 
por sua importância na 
sociedade e também para 
fortalecer a cultura da não-
violência”, diz a advogada 
Dayana Chihotski,  
presidente da CMA.
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Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

Ninguém te viu
O deputado federal Paulo 
Pimenta (PT-RS) tem sido 
deixado de lado pela 
imprensa no grupo de 
transição no CCBB. Apesar 
da proximidade com Lula da 
Silva, há queixas sobre a 
imprecisão das informações 
que o gaúcho repassa. Na 
última segunda-feira (5), 
ele chegou a ficar parado 
próximo dos repórteres, 
mexendo no telefone. Ao 
perceber que não seria 
abordado, bateu pé para 
a rua.

Saudade do Poder...  

Na última semana de 
atuação dos grupos técnicos 
do Governo de Transição, a 
equipe, acredite, ainda ganha 
integrantes. Já são mais de 
900 pessoas nos GTs, entre 
nomeados, e voluntários 
bajuladores que já buscam 
uma vaga na futura 
administração. O tamanho do 
grupo gera piadas internas. 
“Nós reproduzimos mais 
rápido que coelhos”, diz um 
dos técnicos. É muita gente 
com saudade do Poder, 
de fora da boquinha nos 
últimos quatro anos. Os GTs 
de Jair Bolsonaro, antes da 
posse, não passaram de 300 
pessoas.

Ares novos no PP
O deputado federal recém-
eleito Maurício Neves tomou 
posse como presidente 
do diretório estadual do 
Progressistas de São Paulo. 

Desafino no backstage
A postura da futura primeira-dama Rosângela da Silva, a 

Janja, tem incomodado agentes culturais e militantes petis-
tas. À frente da organização da posse presidencial, ela 

priorizou artistas nacionais, ignorou apelos por inclusão de 
projetos alternativos e músicos de menor projeção. Alçada a 
namorada de Lula há dois anos, Janja passou a conviver com 
o metiê de renomados artistas apoiadores do ex-presidente e 
está encantada com o jet set nacional e internacional que o 

agora marido frequenta. “Chegou ontem e já quer mandar em 
tudo”, critica veterano (e ciumento) militante de Brasília.

Fundador do “Movimento 
Acredite Sempre”, cuja 
missão é difundir melhorias 
para o ambiente de negócios 
e gerar emprego e renda, 
promete inovar: “Vamos 
utilizar todo o poder dos 
dados e da tecnologia para 
fortalecer mais as nossas 
bases e investir na formação 
de lideranças capazes 
de realizar uma gestão 
eficiente”. O Progressistas 
elegeu quatro federais.

Voz do 
empreendedor
O Sindicato da Micro e 
Pequena Indústria de São 
Paulo (SIMPI) foi a campo 
dos microempresários quais 
devem ser as prioridades 
do próximo Governo para 
o setor. Cerca de 32% 
afirmaram que o acesso a 
créditos com juros menores 
merece atenção. Outros 32% 
relatam que uma reforma 
na cobrança de impostos e 
tributos está em 1º lugar. 
Outros pontos citados 
são investimentos em 
treinamentos e capacitação 
de mão-de-obra (13%) e 
criação de um ministério para 
atender pequenas empresas 
(11%).

Brasil das casas
O setor de imóveis novos 
apresentou crescimento de 
13,5% nos primeiros oito 
meses de 2022 no País. 
Segundo levantamento 
realizado com 18 empresas 
da Associação Brasileira de 
Incorporadoras Imobiliárias, 
foram vendidas ao todo 
110.033 unidades de 
janeiro a agosto deste 
ano, maior volume da série 
histórica. No segmento 
Casa Verde e Amarela foram 
comercializadas 77.458 
moradias. O segmento 
de Médio e Alto Padrão 
acumulou alta de 87,4% nas 
vendas, e atingiu 30.441 
unidades vendidas.

Brasília - O ministro do GSI 
(Gabinete de Segurança Ins-
titucional), Augusto Heleno, 
foi questionado, ontem (7), 
sobre o reconhecimento do 
resultado das eleições presi-
denciais realizadas em outu-
bro. A pergunta foi feita pelo 
deputado federal Elias Vaz 
(PSB-GO), durante audiência 
pública da CCFC (Comissão de 
Fiscalização Financeira e Con-
trole), da Câmara. O ministro 
foi convocado a prestar escla-
recimentos à comissão sobre 
“ataques” em 7 de setembro – 
Dia da Independência do Brasil 
- e “escalada de violência pela 
extrema-direita”.

No segundo turno das elei-
ções, em 30 de outubro, o 
ex-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva foi eleito com 50,90% 
dos votos válidos, enquanto 
o presidente Jair Bolsonaro, 
que tentava a reeleição, obteve 
49,10%. “Essas outras coisas 
que o senhor falou aí estão 
dentro de um contexto em 
que muitos não reconhecem 
o resultado eleitoral, e esta-
mos esperando solução para 
algumas coisas que foram plei-
teadas. Foram normalmente 
ignoradas pelo TSE [Tribunal 
Superior Eleitoral], pelo pró-
prio STF [Supremo Tribunal 
Federal], e estamos vivendo 
uma situação esdrúxula 
no Brasil, que não merece 
comentário agora porque não 
é o motivo da convocação”, 

Brasília - Órgãos públicos e 
ministérios que tinham sofrido 
o bloqueio de R$ 5,7 bilhões 
anunciados no fim do mês 
passado ganharam fôlego. A 
Secretaria Especial do Tesouro 
e Orçamento do Ministério da 
Economia publicou, em edi-
ção extraordinária do Diário 
Oficial da União, uma portaria 
que remaneja R$ 3,3 bilhões de 
despesas obrigatórias para dis-
cricionárias (não obrigatórias).

Os recursos vieram de rees-
timativas de gastos obrigató-
rios que originalmente tinham 
sido estimados para cima e 
que foram revistos para baixo 
conforme o fim do ano se apro-
xima. Segundo o Ministério da 

Economia, foram remanejados 
valores dentro de cada minis-
tério ou órgão, cabendo a cada 
um deles alocar internamente 
esses recursos, conforme as 
prioridades. O montante glo-
bal de cada ministério foi 
preservado.

Em nota, a Secretaria Espe-
cial do Tesouro e Orçamento 
informou que a maior parte 
dos gastos obrigatórios vem 
de despesas com controle de 
fluxo, categoria que engloba 
os programas sociais, cuja 
execução ficou abaixo do pre-
visto. O órgão informa que a 
medida, embora alivie as res-
trições ao funcionamento de 
serviços públicos, não significa 

descontingenciamento (libe-
ração de recursos) porque o 
remanejamento das verbas foi 
interno, dentro de cada pasta.

O remanejamento de gastos 
obrigatórios para discricionários 
ajuda a garantir a continuidade 
de serviços públicos afetados 
pelo contingenciamento (blo-
queio) extra de R$ 5,7 bilhões 
anunciado em 22 de novem-
bro. Isso porque os gastos dis-
cricionários abrangem despe-
sas como água, luz, internet, 
material de escritório, limpeza 
e contratos de segurança. No 
entanto, ainda não está claro 
se a medida é insuficiente para 
cobrir todas as necessidades dos 
órgãos federais. 

Governo remaneja recursos para
gastos discricionários em R$ 3,3 bi

Na Câmara, ministro
do GSI diz que situação
no país é “esdrúxula”

respondeu o general.

MANIFESTAÇÕES
Ao falar sobre as manifesta-

ções do dia 7 de setembro, o 
chefe do GSI avaliou que foram 
atos democráticos e controla-
dos. “Felizmente, contrariando 
alguns prognósticos pessimis-
tas, os fatos do dia 7 de setem-
bro foram muito tranquilos, 
conduzidos de forma demo-
crática, de forma muito con-
trolada. Absolutamente dentro 
dos padrões de uma manifes-
tação que ocorre em qualquer 
país democrático do mundo.”

Durante a audiência, o tra-
balho do militar à frente do 
GSI foi bastante elogiado por 
parlamentares governistas. O 
presidente do TSE, Alexandre 
de Moraes, foi um dos princi-
pais alvos de críticas do grupo. 
“O Senado, ali do outro lado da 
rua, deveria pautar os pedidos 
de impeachment que, porven-
tura, não estejam pisando den-
tro das quatro linhas da Cons-
tituição”, disse o deputado 

Eduardo Bolsonaro (PL-SP), 
que participou do início da 
audiência.

CONVOCAÇÃO
Em novembro, Augusto 

Heleno havia sido convidado 
a comparecer à comissão para 
prestar esclarecimentos sobre 
suposta interferência, por 
parte da Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin), em investi-
gação conduzida pela Polícia 
Federal envolvendo Jair Renan 
Bolsonaro, filho do presidente 
Jair Bolsonaro, por tráfico de 
influência, mas, sob a alegação 
de problemas de saúde, ele não 
compareceu. A audiência havia 
sido solicitada pelo deputado 
Ivan Valente (PSOL-SP).

Por causa da ausência 
nesse dia, o colegiado aprovou 
a convocação do chefe do GSI. 
A audiência de hoje foi resul-
tado de um requerimento do 1º 
vice-presidente da comissão, 
deputado federal Aureo Ribeiro 
(Solidariedade-RJ), aprovado 
pelo colegiado. 

ABR
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Brasília - A CNA (Confederação da 
Agricultura e Pecuária do Brasil) 
prevê alta dos custos de produção 
do agronegócio em 2023. Para a 
entidade, o próximo ano será de 
desafios, tanto no ambiente interno 
quanto no cenário externo. A CNA 
apresentou, ontem (7), em entre-
vista coletiva, o balanço da ativi-
dade agropecuária em 2022 e as 
perspectivas para 2023.

De acordo com a entidade, do 
lado doméstico, há incertezas sobre 
o controle das despesas públicas e 
a condução da política fiscal que 
devem impactar os custos do setor 
agropecuário, sobretudo em ques-
tões tributárias. “A taxa Selic [juros 
básicos da economia] deve se man-
ter elevada no próximo ano, acar-
retando mais custo para o crédito 
para consumo, custeio e investi-
mento. E o crédito privado deve se 
consolidar como alternativa para 
o produtor financiar sua produção 
nas próximas safras”, avaliou.

O diretor técnico da CNA, Bruno 
Lucchi, explicou que a PEC da Tran-
sição pode elevar o risco de endivi-
damento do governo, o que levaria 

à alta da inflação e consequente 
aumento dos juros. Ele defendeu 
essa flexibilização do teto de gas-
tos por um prazo menor e não por 
quatro anos, como defendia a 
equipe de transição.

Lucchi concorda que é preciso 
revisar e criar uma nova regra para o 
teto de gastos. “Acho viável ter uma 
nova regra. Por exemplo, dinheiro 
de convênios, trabalhamos a ques-
tão dos fertilizantes, buscamos 
recursos para o Serviço Geológico 
do Brasil, mas não poderia ampliar 
recursos externos porque esbarrava 
na lei do teto. Então, cabe uma aná-
lise, o que tem que tomar cuidado 
são os valores colocados para o pró-
ximo ano e o período [prazo para 
flexibilização]”, disse. Instituída em 
2016, a Emenda Constitucional do 
Teto de Gastos limita o aumento do 
orçamento público ao crescimento 
da inflação do ano anterior.

Já no cenário internacional, 
as previsões de desaceleração do 
PIB mundial podem influenciar o 
comportamento das exportações 
brasileiras do setor no próximo 
ano. Também há estimativas de 

queda de crescimento econômico 
de alguns dos principais parceiros 
comerciais do Brasil, como China, 
Estados Unidos e União Europeia, 
além da incerteza na disponibili-
dade global de grãos e de insumos 
causados pela guerra da Rússia na 
Ucrânia.

PREVISÕES DE CRESCIMENTO
A estimativa para o próximo ano 

é de um cenário que varia de esta-
bilidade a um crescimento de até 
2,5% para o PIB do agronegócio, 
em relação a 2022. Segundo a CNA, 
isso se deve aos elevados custos de 
produção, que devem permanecer 
no próximo ano, e da tendência de 
queda nos preços internacionais 
das commodities agrícolas.

“Entretanto, mesmo com a 
projeção de alta menor do PIB, 
o resultado sinaliza uma recupe-
ração se comparado com o PIB 
do agronegócio deste ano, que 
deverá fechar em queda de 4,1%, 
depois de registrar recordes em 
2020 e 2021, reflexo da forte alta 
dos custos com insumos no setor, 
especialmente pela elevação dos 

Brasília - Apesar do repique recente 
na inflação, o BC (Banco Central) 
não mexeu nos juros. Por unanimi-
dade, o Copom (Comitê de Política 
Monetária) manteve a taxa Selic, 
juros básicos da economia, em 
13,75% ao ano. A decisão era espe-
rada pelos analistas financeiros.

O diretor de Regulação do 
Banco Central, Otávio Damaso, não 
participou da reunião. O órgão já 
tinha informado que ele não estaria 
presente por causa do falecimento 
de um parente de primeiro grau. Os 

demais diretores e o presidente do 
BC, Roberto Campos Neto, votaram 
pela manutenção da taxa.

A taxa continua no maior nível 
desde janeiro de 2017, quando tam-
bém estava em 13,75% ao ano. Essa 
foi a terceira vez seguida em que o 
BC não mexe na taxa, que perma-
nece nesse nível desde agosto. 
Anteriormente, o Copom tinha ele-
vado a Selic por 12 vezes consecu-
tivas, num ciclo que começou em 
meio à alta dos preços de alimen-
tos, de energia e de combustíveis. 

Copom mantém Selic 
em 13,75% ao ano

Agronegócio prevê alta dos custos 
de produção com PEC da Transição

preços dos defensivos e fertilizan-
tes, que superaram os 100% de alta 
neste ano”, explicou a CNA.

Para o VBP (Valor Bruto da 
Produção), que mede o fatura-
mento da atividade agropecuá-
ria “dentro da porteira”, a ten-
dência para o próximo ano é de 
um crescimento de 1,1% em rela-
ção a 2022, “mostrando um ritmo 
menor de expansão, puxado pelo 
comportamento da pecuária, que 
deve ter uma receita 2,3% menor 
em 2023 em relação a este ano”. 
Já no ramo agrícola, a receita 
deve ter alta de 2,8%.

A estimativa para a safra de 
grãos 2022/2023 é de um aumento 
de 15,5% (ou 42 milhões de tonela-
das) em relação à safra 2021/2022, 
atingindo 313 milhões de tonela-
das. Esse crescimento é reflexo da 
elevação na área plantada, esti-
mado em 76,8 milhões de hectares 
na safra atual. Apenas na cultura 
da soja, a área pode chegar a 43,2 
milhões de hectares, superando em 
4% o ciclo anterior.

BALANÇO 2022
Segundo a CNA, este ano foi 

marcado, entre outros fatores, 
por uma forte alta dos custos com 
insumos no setor agropecuário, 

principalmente pela elevação dos 
preços de defensivos e fertilizan-
tes. Esta será a principal razão para 
a queda prevista de 4,1% do PIB do 
agronegócio em 2022. “Também 
contribuíram para pressionar o PIB 
para baixo as reduções de produ-
ção em atividades importantes 
como soja e cana-de-açúcar”, 
explicou a entidade.

Já o Valor Bruto da Produção 
deve alcançar R$ 1,3 trilhão em 
2022, crescimento de 2,2% em 
relação a 2021. No ramo agrícola, 
a receita deve subir 3,3% em rela-
ção a 2021, alcançando R$ 909,3 
bilhões. Na pecuária, a previsão 
para este ano é de estabilidade, 
com aumento 0,1%, alcançando 
R$ 448,5 bilhões.

As principais cadeias que mais 
influenciam no VBP são a soja, a 
carne bovina e o milho, que, soma-
dos, representam 58,4% do total.

No comércio exterior, de janeiro 
a novembro deste ano, as exporta-
ções brasileiras de produtos agro-
pecuários totalizam US$ 148,3 
bilhões, superando em 23,1% o 
total vendido em todo o ano de 
2021, de US$ 120,5 bilhões. Nos 
onze primeiros meses de 2022, o 
agro respondeu por 48% das ven-
das externas totais do Brasil. 
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Palavras cruzadas

Se andar pensando em mudar de endereço, 
esse é um excelente momento para dar os 
primeiros passos ou mesmo para embalar a 
mudança! Podem surgir novidades na carreira, 
especialmente se está buscando um novo em-
prego ou batalhando para ter o reconhecimento 
que merece. A melhor notícia é a entrada da Lua 
em seu paraíso astral à noite.

No que depender das estrelas, assuntos ligados 
a dinheiro ganham mais destaque nesta quinta. A 
boa notícia é que os astros devem sorrir para os 
seus interesses e pode pintar uma chance inespe-
rada de encher o bolso!  Uma paquera tem mais 
chance de dar certo à noite.

Aposte na sua lábia para marcar uma reunião ou 
fazer uma videoconferência se está trabalhando 
em home office.  Lua e Netuno se opõem nessa 
madrugada e podem jogar areia nos seus relacio-
namentos, especialmente na vida pessoal. Então, 
pense duas vezes antes de dar sua opinião se não 
for solicitada. 

A Lua sorri para Plutão logo cedo e envia uma 
dose extra de criatividade e disposição para en-
carar o dia! Arregace as mangas e corra atrás dos 
seus interesses sem pensar duas vezes. Viagem 
para visitar os amigos também pode entrar na sua 
lista de desejos. Se está a fim de alguém, vai ser 
mais fácil se aproximar durante o dia. 

A Lua segue em sua Casa 8 e avisa que sua in-
tuição se fortalece. Se pintar um pressentimen-
to do nada, melhor agir com cautela. Se andava 
com a pulga atrás da orelha sobre alguém, ou 
sobre algum assunto, essa é a hora de inves-
tigar e tirar tudo a limpo. Preste atenção nas 
conversas com colegas e clientes, e mantenha 
um olho nas redes sociais.

Com a Lua em sextil com Vênus logo cedo, 
você vai mostrar seu lado mais sociável e pode 
ampliar seus contatos com pessoas de fora. 
Tanto a vida pessoal quanto a profissional ga-
nham um bom impulso -- juntar forças com os 
colegas ou investir em uma sociedade pode ser 
uma boa pedida agora.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos a 8 de dezembro são do signo de Sagitário com a personalidade de Escorpião. 
Quase sempre são vítimas das próprias paixões, dos exageros da personalidade e do espírito 
de aventura, que não leva nada a sério. Seu número principal, do dia do nascimento, na Astro-
logia Cabalística é o 17, formado de 1, do Sol e de 7, de Netuno. Mas juntos formam o 8, de 
Saturno, símbolo de austeridade, severidade e conservadorismo. Indica também dificuldades 
e progresso muito lento.

Horóscopo nascido em 8 de dezembro

Nesta quinta, seu lado solidário vai dar as cartas e 
você, que costuma ser mais reservado, poderá se 
identificar com as pessoas à sua volta sem fazer 
esforço. Isso é o que promete a Lua, que ainda 
reforça seu lado comunicativo trocando likes com 
Plutão, Júpiter e Saturno. Bom momento para es-
clarecer qualquer mal-entendido, especialmente 
com os amigos.

O seu lado comunicativo será um grande trunfo 
para convencer os outros, especialmente se tra-
balha com algo ligado a marketing, mídias sociais 
ou vendas. Em sextil com Vênus, a Lua também 
favorece quem lida com produtos de beleza ou 
com recursos financeiros. A oposição entre Lua 
e Netuno avisa que sair por aí talvez não seja a 
melhor pedida. 

Se não controlar seu temperamento e se arrepen-
der de algo quando esfriar a cabeça, não pense 
duas vezes para pedir desculpas e fazer as pazes. 
A vontade de viajar, tirar umas férias e conhecer 
lugares novos pode dar as caras, mas nem sem-
pre dá pra fazer tudo o que a gente quer. Então, é 
melhor deixar esses sonhos de lado e injetar sua 
criatividade em algo mais produtivo. 

Aproveite para focar no trabalho, colocar em or-
dem qualquer assunto que ainda estiver pendente 
e conquistar o reconhecimento que merece. A 
saúde pode precisar de um pouco mais de cuida-
do, por isso, não exagere nem se sobrecarregue. 
A Lua, em oposição com Netuno, avisa que será 
preciso ouvir sua intuição para não cair em cila-
das, especialmente na hora de se cuidar.

Quem trabalha em home office ou desenvolve 
alguma atividade em casa tem mais chance de 
se dar bem nesta quinta. Só que o resultado 
do trabalho será melhor se puder ter sossego. 
Depois do trabalho, vai sobrar tempo para curtir 
o seu lar e restaurar as energias no seu ninho.

Você vai manter o foco no trabalho com mais faci-
lidade hoje. Com a Lua em sua Casa 10, tudo indi-
ca que vai colecionar realizações e boas notícias, 
especialmente no serviço. E as finanças também 
ganham destaque, sinalizando boas oportunida-
des de encher o bolso. 
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Crescente
29/12 - 22h22

Cheia
08/12 - 01h09

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 8/12/2022

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva 

Paranaguá
max 26
min 21

max 30
min 21

Cascavel
max 30
min 20

Foz do Iguaçu
max 34
min 25

max 29
min 20

Curitiba
max 28
min 17

FASES 
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Sexta 9/12/2022
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com pancadas de chuva 

Sábado 10/12/2022

Sol

Nova
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 19

ATT
ESTRIDENTE

EIAANUAL
GDENSAH

LUGARÃCA
NRPOROS
DASEMEN
OBSTRUIDO

GRUAASUR
ETACITA
IRINEUOL

VENENOLAR
AATOLARF

IDOLATRADO
RODARORAIZ

Pessoa
que dirige
(meio de 

transporte)

Fruto da
pereira

Assento
marcado

e determi-
nado

Ave
comedora
de carniça

Vias de
elimina-
ção do
suor

A prova
na qual é 
impossível 

colar

Grande
guindaste

do píer

Escrever
em 

caderneta 
Sílaba de

"urrar"

(?)
Marinho:
fundou o
"O Globo" 

Faz
referência

a 

O da
cascavel
é mortal

Suporte
com cabi-
des da loja
de roupas

Desem-
bocadura
de um rio

Adorado;
venerado

Afundar
na lama
(o carro) 

501, em 
algarismos
romanos

Período iniciado com
a coroação de D.
Pedro II (Hist. BR) 

Parte do
dente 

Aquele que
discursa

Casa 
(fig.) 

Jogo da
CEF

Esperma
(Biol.)

"Monstros
(?)", filme

Concede;
doa 

Fechado;
entupido

Espessa;
grossa
Grama

(símbolo)

Um dos efeitos
físicos da ansiedade 

(?) Stulbach, ator
brasileiro

Em trajes
de Eva

Forma do
martelo

Proteção da cobertura 
de casas (pl.)

Gaivota,
em tupi
Detector
de aviões

A ti
(Gram.)
Cheira;
aspira

Que dura
um ano

Terminação
de "varrer"

Nome da
letra "k"

Marido da
rainha

O som
mais
agudo

Antecede
o "M"

Brado
usado por
cocheiros

3/ati — foz. 5/lugar. 6/veneno. 10/idolatrado.
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B E M
V I N G A T I V O

D E S O R D E N A R
I P V A R G R
A O M A N S Ã O
S R A L O O

S E D E I S P C
C A N G A C E I R O

R R U A R I N
A T U A T C N T

E R P E L I C A
B R O C A Ã I R

I A T OS I P
F A L S I F I C A R

S A M A R E L O

Forma de 
comercia-
lização do

queijo

Que dura
para

sempre

Aquele
que

revida a
ofensa

Instrumen-
to usado

pela 
manicure

Grande
casa

luxuosa

Loja
principal
de uma

rede

Título
nobre

britânico

Narrar
uma

história

Som do
latido 
do cão

Grupo de
pagode

de Alexan-
dre Pires

O mais
famoso

foi
Lampião

(?)-Tin-Tin,
cão de anti-
go seriado

da TV
Calçado

para
deslizar
no gelo

A "famí-
lia" es-
cocesa

Estofado
para 
salas

Ferramen-
ta fixada
à furadei-
ra elétrica

(?) e vir:
direito

básico do
cidadão 

Uma das
três cores
primárias

Pequena elevação
de terra

Localização do motor
do veículo ferroviário

Administrador 
de dioceses

Constituem o sistema
circulatório

Novembro
(abrev.)

Lei;
norma
Orifício 
da pia

Morada do
mendigo

Prefixo de
"urologia"

Couro fino
de luvas

Passagem
do botão

Exerce
atividade 

Terminação
de "varrer"

Adulterar 
um produto 
Segundo
(símbolo)

Acha
graça

Sílaba de
"rolha"

Gelo, 
em inglês

Modos de
proceder

Formato de
cantoneiras

Emba-
ralhar

Para o;
em di-
reção a

Imposto
do carro
(sigla)

Níquel
(símbolo)
Consoantes
de "grão"

3/clã — ice — sir. 4/sede. 5/bispo. 6/pelica. 10/desordenar.
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Cascavel - A derrota em casa 
não estava nos planos. Por 
isso, a volta aos trabalhos do 
Cascavel Futsal foi marcada 
por conversa e ajustes táticos, 
especialmente na linha defen-
siva que sucumbiu aos contra-
-ataques adversários. Lá na 
frente também há cobrança, 
já que as criações não tiveram 
as conclusões esperadas.

No próximo sábado, o time 
faz o jogo da volta da decisão 
do Campeonato Paranaense 
com a necessidade de vencer 

no tempo normal e na prorro-
gação para ficar com o título. 
Apesar da difícil missão, o 
elenco se mostra otimista em 
fechar a trajetória de três anos 
juntos com chave de ouro. 
“Precisamos ter mentalidade 
boa para darmos o nosso 
melhor e poder trazer esse 
título para casa” afirmou o ala 
Gabriel Gurgel.

A partida em Chopinzinho 
será a última da temporada e 
marcará a despedida do téc-
nico Cassiano Klein após dois 

títulos estaduais, Liga Futsal 
e Libertadores. Vários jogado-
res também devem mudar de 
time na próxima temporada. 
Por enquanto, os contratos 
renovados são dos alas Sel-
bach, Claudinho, Gustavinho, 
Zequinha, Micuim e Minatti, do 
fixo Jhow, dos pivôs Jorginho, 
Gessé e Ernandes; e o goleiro 
Fernando. 

Serpente promete mais “pegada” na final

Cascavel e ACEL volta a 
se enfrentar no sábado, 

valendo título

CELSO DIAS

Cascavel - Campo Mourão e 
Pato Futsal fazem hoje a final da 
primeira Copa Paraná. A decisão 
é em jogo único e vai acontecer 
na cidade de Paranaguá. Sem 
poder contar com o ala/pivô 
Tom, se recuperando de lesão, 
o técnico Juninho, do Campo 
Mourão, intensificou os treinos 
nos últimos dias, de olho no 
jogo mais importante do ano, e 
último da atual temporada.

“ P r e c i s a m o s  c o r o a r 
nosso final de ano com este 
título. Fizemos uma grande 

competição até aqui. Será um 
jogo de muita entrega indivi-
dual e coletiva. Todos os jogos 
até agora apresentaram um 
alto grau de dificuldade e nós 
conseguimos transpor. Esta-
mos prontos para esta deci-
são”, garante Juninho.

A partida decisiva acontece 
às 19h30 e terá transmissão no 
youtube das duas equipes.

 Catar - A primeira preocupa-
ção é despachar a Croácia e 
avançar para as semifinais da 
Copa do Mundo. A outra é evi-
tar receber cartões amarelos 
que possam causar suspen-
sões caso o Brasil avance. Pelo 
menos três jogadores conside-
rados titulares estão pendura-
dos e correm o risco de ficar de 
fora caso recebem novos car-
tões na partida de amanhã e a 
seleção avance. 

Eder Militão, Fred e Bruno 
Guimarães carregam seus car-
tões amarelos recebidos ainda 
na primeira fase. A partir das 
quartas de final, o regulamento 
da competição prevê que os 
cartões amarelos não se acu-
mulem para as próximas fases. 

Porém, é fundamental que eles 
não recebam cartões amanhã. 
A Seleção só recebeu cartões 
em duas partidas. Contra a 
Suíça, Fred levou advertência 
aos 52 minutos do segundo 
tempo. Contra Camarões, Éder 
Militão foi amarelado logo aos 
7 minutos de jogo. No final, 
aos 85, Bruno Guimarães ficou 
pendurado.

A classificação para as quar-
tas de final da Copa do Mundo 
FIFA Qatar 2022 foi a oitava con-
secutiva da Seleção Brasileira. 
Nestas oito classificações, o time 
foi campeão em duas oportuni-
dades: em 1994 e 2002.

O time brasileiro volta a 
treinar ontem (7) no Grand 
Hamad Stadium.  

São Paulo - O São Paulo se 
acertou com o goleiro Rafael 
e o Atlético Mineiro e espera 
a realização de exames médi-
cos na capital paulista para 
anunciar seu segundo reforço 
para a temporada. O goleiro 
de 33 anos assinará contrato 
por três temporadas e o time 
mineiro deve receber cerca 
de R$5 milhões.

O empresário de Rafael, 
Fábio Mello, destacou que 
o jogador foi alvo do São 
Paulo há várias janelas de 
transferências.  Rogério 
Ceni trabalhou com Rafael 
no Cruzeiro. O próprio dire-
tor de futebol Rui Costa 
estava no Galo dias antes 
de o goleiro trocar de time 
em Belo Horizonte. 

São Paulo - Os jogos da Copa 
São Paulo de Futebol Junior 
começam no dia 2 de janeiro. 
São 128 equipes na disputa, 
divididas em 32 grupos com 
quatro times. Os dois melho-
res de cada chave avançam à 
fase de mata-mata. A primeira 
fase terá 192 partidas em um 
intervalo de nove dias. 

Entre os paranaenses, o 
Athletico é o primeiro a estrear, 
no dia 3, contra o Picos-PI. O 
time está no grupo 7 e vai 
enfrentar, também, Barretos 
e São Bento.O Coritiba jogo 
no grupo 16 e estreia contra 

o São José-RS. Depois, encara 
Flamengo-SP e Guarulhos.

A primeira participação do 
Maringá começa no dia 4, con-
tra o ABC-RN. O time terá pela 
frente o grupo 20, com Bragan-
tino e Lemense. No grupo 23 
está o Paraná Clube, que fará 
a estreia no dia 3 contra o SKA 
Brasil. No grupo também estão 
Vitória-BA e Aster Brasil-ES.

O quinto representante 
paranaense é o Operário Fer-
roviário, de Ponta Grossa, no 
grupo 25. A estreia contra o 
Bahia será no dia 4. CSA e São 
Bernardo completam o grupo. 

Cascavel - Começa hoje e vai 
até domingo a disputa da Copa 
Centro-Sul-Sudeste de Basquete 
em Cadeira de Rodas. A compe-
tição organizada pela Confede-
ração Brasileira tem status de 
campeonato brasileira, já que 
reúne os principais times do 
país. Participam seis equipes, 
duas do Rio Grande do Sul, duas 
do Paraná, uma do Mato Grosso 
e uma do Rio de Janeiro, que 
buscam duas vagas para a fase 
final do Campeonato Brasileiro. 
Os jogos acontecem no Ginásio 
Eduardo Luvison. 

Copinha divulga tabela

São Paulo contrata goleiro

Cartões preocupam seleção
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Copa Paraná tem decisão hoje

Basquete 
Cadeirante 
tem Copa 
no Luvison
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 A Mercedes-Benz e a Bosch 
alcançaram um marco impor-
tante no caminho para a con-
dução autônoma: a Autori-
dade Federal de Transporte 
Motorizado da Alemanha (KBA) 
aprovou o sistema de estacio-
namento autônomo para uso 
na garagem P6 (administrada 
pela APCOA) no Aeroporto de 
Stuttgart, Alemanha. Esse será 
o primeiro estacionamento 
sem motorista do mundo uti-
lizando o nível SAE 4 oficial-
mente aprovado para uso 
comercial.

No Aeroporto de Stuttgart, 

Os primeiros Renault 
Kwid E-Tech 100% elétrico 
já chegaram a Fernando de 
Noronha. Os veículos estão 
disponíveis test-drive para 
que todos possam conhecer 
o modelo, dando continui-
dade ao Projeto Noronha Car-
bono Zero, que visa reduzir as 
emissões de gases de efeito 
estufa e contribuir para o pro-
cesso de descarbonização do 
arquipélago.

A parceria da Renault com 
a Administração da ilha, que 
começou em 2019, faz parte 
do Projeto Noronha Car-
bono Zero, que, entre outras 
ações, proíbe a entrada de 
veículos a combustão no 
arquipélago a partir de 12 de 
agosto de 2023, permitindo 
apenas a circulação de uni-
dades já presentes na ilha. 

A nova legislação ainda 

prevê, de 2030 em diante, a 
retirada da ilha de todos os 
veículos movidos a gasolina, 
álcool e diesel.

O Renault Group foi pio-
neiro na venda de veículos 
100% elétricos no mundo. 
Os negócios da Renault não 
se resumem a desenvol-
ver, fabricar e comercializar 
automóveis, mas buscam 
oferecer soluções de mobili-
dade sustentáveis. Tanto que 
Noronha é a terceira “smart 
island” da marca – as outras 
duas são em Porto Santo e 
Belle-Ille-En-Mer.

Hoje, já são 49 veículos 
100% elétricos da Renault cir-
culando no arquipélago e que 
também conta com oficina 
parceira em Noronha, o que dá 
tranquilidade aos clientes. Vale 
lembrar que a 100% da rede de 
concessionárias Renault está 

Kwid E-Tech chega a Fernando de Noronha

Os Renault Kwid E-Tech 
100% elétrico faz do 
projeto que proibirá a 
entrada de veículos a 
combustão no arquipélago 
a partir de 12 de agosto 
de 2023 

preparada para atender os veí-
culos 100% elétricos.

“Mais do que fabricar 
automóveis, queremos ser 
reconhecidos como uma 
marca moderna, tecnológica 
e inovadora. A gama Renault 

E-Tech conecta inovação e 
tecnologia a um mundo mais 
sustentável. E esta é a nova 
visão de futuro na Renault 
do Brasil”, explica Ricardo 
Gondo, presidente da Renault 
do Brasil.

DIVULGAÇÃO

o condutor poderá sair do veí-
culo e enviá-lo para uma vaga 
de estacionamento pré-reser-
vada apenas acessando um 
aplicativo. E posteriormente, 
o veículo retorna ao ponto 
de embarque exatamente da 
mesma forma. Todo processo 
é possível em função da inte-
ração entre a infraestrutura 
inteligente fornecida pela 
Bosch instalada no parque 
de estacionamento e a tecno-
logia da Mercedes-Benz. Os 
sensores da Bosch na gara-
gem monitoram o corredor 
e arredores, fornecendo as 

informações necessárias para 
guiar o veículo.

A tecnologia do veículo 
converte as informações que 
recebe da infraestrutura em 
manobras efetivas. Dessa 
forma, os veículos podem até 
mesmo subir e descer ram-
pas entre os andares do esta-
cionamento. Se os sensores 
de infraestrutura detectarem 
um obstáculo, o veículo freia 
e para completamente com 
segurança. Somente quando a 
rota estiver livre, ele continua 
seu caminho.

Em 2019, a Mercedes-Benz 

e a Bosch obtiveram a primeira 
licença especial do mundo 
para operar um estaciona-
mento automatizado usando 
veículos de desenvolvimento 
sem supervisão humana nas 
operações diárias no estacio-
namento do Museu Mercedes-
-Benz em Stuttgart.

A nova aprovação permite 
a operação comercial com veí-
culos particulares no estacio-
namento P6 do Aeroporto de 
Stuttgart. A base para a apro-
vação é uma lei que entrou em 
vigor na Alemanha em julho de 
2021, que permite a condução 
sem motorista de acordo com 
o SAE Nível 4 para veículos 
motorizados. A aplicação desta 
lei ao sistema de estaciona-
mento foi implementada em 
estreita coordenação com o 
Ministério Federal Alemão para 
Digital e Transportes (BMDV) 
e a KBA. A AFGBV (diretiva de 
direção autônoma), aprovada 
pelo Conselho Federal Alemão 
em 20 de maio de 2022, espe-
cifica claramente os critérios 
da lei de tráfego rodoviário 
alemã que os veículos de nível 
4 devem cumprir.

As empresas planejam 
implantar gradualmente o ser-
viço totalmente automatizado 
no estacionamento APCOA P6 
no Aeroporto de Stuttgart. A 
partir do dia da sua entrada 
em funcionamento, os pri-
meiros clientes dos modelos 

Classe S e EQS fabricados a 
partir de julho de 2022 equi-
pados com o serviço INTELLI-
GENT PARK PILOT integrado 
ao Mercedes me connect e que 
tenham ativado este serviço, 
poderão use a função no esta-
cionamento P6.

Depois que os motoris-
tas usarem o aplicativo Mer-
cedes me para reservar uma 
vaga de estacionamento com 
antecedência, eles podem 
deixar o veículo em uma área 
de desembarque predeter-
minada. Após todos os pas-
sageiros saírem do veículo, o 
aplicativo inicia a manobra de 
estacionamento. 

O sistema de estacio-
namento verifica se a rota 
para a vaga de estaciona-
mento reservada está livre 
e que todos os outros requi-
sitos técnicos foram atendi-
dos. Nesse caso, o condutor 
recebe uma notificação no 
aplicativo confirmando que 
a infraestrutura inteligente 
assumiu o controle do veículo 
e ele pode deixar o estaciona-
mento. O veículo automatica-
mente encontra o seu próprio 
caminho para a vaga de esta-
cionamento. Quando o con-
dutor deseja retirar seu auto-
móvel do estacionamento, 
ele pode acioná-lo por meio 
do mesmo aplicativo e o veí-
culo segue para uma área de 
retirada predeterminada.
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No Aeroporto de Stuttgart, o condutor poderá sair do veículo e enviá-lo para uma vaga de 
estacionamento pré-reservada apenas acessando um aplicativo

Aeroporto de Stuttgard terá estacionamento autônomo
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
Loretti busca vitória na última etapa do Light

A temporada da Copa São Paulo de Kart Light será encerrada sábado 
(10), no lendário Kartódromo Ayrton Senna, em Interlagos, na zona sul 
da capital paulista. Destaque ao longo do ano nas categorias Júnior e F-4 
Júnior, o piloto carioca Nicollas Loretti (Bankpay) tem um objetivo bem 
definido para seu último compromisso na temporada. Vencedor do Open do 
Campeonato Brasileiro na F4 Júnior e 5º colocado no Campeonato Brasileiro 
na categoria Júnior, o piloto da equipe SKM Racing Team buscará a vitória. 

 Lucas Freitas só pensa em vitória
O paulista Lucas Freitas (Action Agenciamento de Cargas) disputa 

sábado e domingo, em Interlagos, a Final do Campeonato Paulista de 
Fórmula 1600. Ele busca a vitória para encerrar o ano com chave de 

ouro e diante da torcida que estará presente. “Infelizmente não estamos 
na disputa do título esse ano devido algumas quebras. Mesmo assim 
a temporada foi muito positiva, com vitórias e bons resultados, além 
de ter me proporcionado muito aprendizado”, declara Lucas Freitas.

DIVULGAÇÃO

 Em sua quarta participa-
ção, finalmente veio o título. 
Firás Fahs conquistou sábado, 
em Rio Negro, o seu primeiro 
título no Campeonato Para-
naense de Kart ao sagrar-se 
campeão da categoria F-4 
Júnior. As outras participa-
ções de Firás no Paranaense 
foram pelas categorias Mirim 
e Cadete.

Firás chegou a Rio Negro 
como líder da categoria F-4 
Júnior com a vitória em Foz do 
Iguaçu e o segundo lugar em 
Pato Branco. Dominou os trei-
nos oficiais, fez a pole position 
e conquistou o segundo lugar 
na primeira bateria. Venceu 
a segunda e com este resul-
tado garantiu o segundo lugar 
na etapa de encerramento da 
temporada, o que lhe valeu o 

Firás Fahs conquista seu 1º
título no Paranaense de Kart

Asfalto
Assim como aconteceu na 

Cascavel de Ouro, na Fórmula 
Truck os pilotos também 
gostaram do novo asfalto da 
pista do Autódromo Zilmar Beux. 

Paz no ACC
A paz deve reinar na 

eleição do Automóvel Clube 
de Cascavel, marcada para o 
próximo dia 19, no Hotel Caiuá. 
Depois de muitas conversas, 
muitas delas domingo, nos 
bastidores da Fórmula Truck, 
a possibilidade de bate-
chapa diminuiu e Juraci 
Massoni anunciou no fim da 
tarde de ontem que o piloto 
e advogado Edson Massaro 
será o candidato a presidente. 
Massoni será o vice-presidente. 

Trabalho
Juraci Massoni, experiente 

dirigente que presidiu o clube 
por várias gestões em períodos 
diferentes, destaca que agora 
ele e Massaro passarão a 
trabalhar para montar um grupo 
que pegue no batente, trabalhe 
nos eventos que o clube 
promoverá. O restante da chapa 
será montado com esta visão, 
pois figurar na diretoria só para 
tirar foto no dia da posse não 
terá vez na próxima gestão. 

título. Ele finaliza o campeonato 
com 132 pontos, ao passo que 
o vice-campeão Davi Osachuki 
somou 118. “Meu kart pedia ren-
dimento a partir da metade das 
provas. Mas consegui me man-
ter na briga pela vitória e ao final 
o segundo lugar me premiou 
com o título. É meu primeiro 
título no Paranaense depois de 
bater na trave em três oportuni-
dades. É um título importante. 
Estou feliz com a conquista”, 
frisa Firas Fahs. 

Firas Fahs 
leva o título 
da categoria 

F-4 Júnior 
para Foz do 

Iguaçu 

Pos. .Piloto .............................. Pontos
1º) ... Firas Wassim Fahs .............. 132
2º) ... Davi Osachuki ...................... 118
3º) ... Bernardo Miola .................... 62
4º) ... Luigi Esposito Neto .............. 41
5º) ... Ana Beatriz Morelatto .......... 37
6º) ... Rafael Pacher Machado ...... 21

CLASSIFICAÇÃO FINAL DA 
CATEGORIA F-4 JÚNIOR

Após julgamento de recurso 
junto à Comissão Disciplinar 
do Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva do Automobilismo 
(STJD), realizado no dia 23 de 
novembro, o piloto curitibano 
Manoel Queiroz Neto foi decla-
rado campeão do 57º Campeo-
nato Brasileiro de Kart na cate-
goria F-4 Super Sênior Máster.

Na disputa, no mês de 
outubro, em Itu (SP), Queiroz 
cruzou a linha de chegada em 
primeiro, mas foi punido com 
a perda de uma posição, após 
protesto encaminhado ao final 
da corrida pelo piloto Paulo 
Sant’anna, segundo colocado 
na prova, que alegou atitude 
antidesportiva do concorrente 
e teve sua reclamação acatado 
pelos Comissários Desportivos.

Queiroz entrou com recurso 
junto ao STJD do Automobi-
lismo para reaver sua vitória, 
alegando não ter praticado 
atitude antidesportiva durante 
toda a prova em face de qual-
quer outro concorrente.

O recurso foi deferido por 
unanimidade pelos auditores da 
Comissão Disciplinar do STJD do 

Automobilismo, que entendeu 
que não houve o cometimento 
de ato antidesportivo por parte 
do piloto, anulando a penaliza-
ção imposta a Queiroz.

Com a decisão, o piloto do 
Paraná chegou ao seu segundo 
título Brasileiro de Kart. 

Paranaense recupera título do Brasileiro de Kart em Itu

Manoel Queiroz, no alto do 
pódio, recuperou na justiça a 
vitória em Itu e foi declarado 
campeão brasileiro da categoria 
F-4 Super Sênior Máster
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 Rio de Janeiro - Dados da 
Pnad (Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios) Con-
tínua do último trimestre de 
2021 mostram que grande 
parte dos roubos e furtos ocor-
ridos no país não chega ao 
conhecimento das autorida-
des policiais. Segundo o IBGE, 
em apenas 44,8% dos casos 
de furto na rua, ocorridos no 
período de um ano antes da 
pesquisa, as vítimas relata-
ram ter procurado a polícia.

Mesmo entre essas pes-
soas, nem todas registraram 
a ocorrência. Daqueles que 
procuraram ajuda da autori-
dade policial, 11,2% decidi-
ram não fazer o registro for-
mal na delegacia.

Nos casos de roubo, 57,9% 
das vítimas assaltadas na rua 
não procuraram ajuda da polí-
cia, assim como 57,1% daque-
las que foram roubadas den-
tro de casa e 52,4% daquelas 
que foram forçadas a entregar 
sua bicicleta ao assaltante. 

Assim como no caso do furto, 
mesmo entre aquelas que pro-
curaram ajuda policial, nem 
todas fizeram o registro de 
ocorrência na delegacia.

Entre os motivos para não 
procurar a polícia nos casos 
de roubo, entrevistados pela 
Pnad destacaram: não acre-
ditavam na polícia (26,9%), 
recorreram a terceiros ou resol-
veram sozinhos (24,3%), a falta 
de provas (15,2%) e o medo de 
represália (12,8%).

CARROS E MOTOS
Os casos de roubos e fur-

tos citados não consideram os 
crimes envolvendo a subtração 
de veículos, que a Pnad consi-
derou separadamente dos rou-
bos/furtos em rua ou daqueles 
ocorridos dentro do domicí-
lio. Nos casos de roubo/furto 
de carros e motos, a subno-
tificação é bem menor. Com 
relação aos carros, em 80,3% 
dos furtos e em 91% dos rou-
bos a vítima recorreu à polícia. 

Celulares foram os mais furtados 
Também foram investigados os tipos de itens furtados entre aqueles 

casos que ocorreram dentro ou fora do domicílio, ou seja, quando não 
são considerados carro, moto e bicicleta. Quando esse tipo de delito 
ocorreu dentro do domicílio, os bens mais citados foram telefone celular 
(21,6%), aparelho eletrodoméstico (20,6%), dinheiro (18,5%) e roupa 
ou calçado (16,6%), seguidos de joia, bijuteria ou relógio (9,8%), ferra-
mentas (8,1%), botijão de gás ou outros combustíveis (7,8%) e animais 
de criação (5,7%). As armas e munições também foram citadas (0,6%).

Nos casos ocorridos fora do domicílio, os itens com maiores pro-
porções foram telefone celular (61,1%), dinheiro (23,1%), documento 
(13,4%) e cartão de débito, crédito ou cheque (12,3%). 

Pesquisa do IBGE mostra subnotificação 
de roubos e furtos no Brasil em 2021

A
B

RNo caso das motos, 84,9% dos 
furtos e 82,5% dos roubos che-
garam ao conhecimento de 
alguma autoridade policial.

Os registros de ocorrência 
nesses casos também superam 
os 90% daqueles que procura-
ram ajuda da polícia (92,5% 
nos furtos de carros e 93,8% 
nos furtos de motos), che-
gando próximo de 100% no 
caso dos roubos (98,5% nos 
carros e 97,9% nas motos). 
“Carros e motos são os que 
têm a maior taxa de procura 
[por ajuda policial], sobre-
tudo pela questão do seguro”, 
explica a pesquisadora do IBGE 
Alessandra Brito.

A Pnad também mostrou 
que  em 5,8% dos domicí-
lios do país, pelo menos um 
morador foi vítima de roubo 
ou furto no período de um 
ano antes da pesquisa reali-
zada no último trimestre de 
2021. Esse levantamento reve-
lou que 4% dos entrevistados 
relataram que algum morador 

de sua casa foi vítima de furto 
e 2% disseram que houve víti-
mas de roubo entre os mora-
dores daquele domicílio.

A pesquisa mostra ainda 
que os assaltos fora do domi-
cílio (excetuando-se roubos 
de carros, motos e bicicletas) 
responderam por 78,5% dos 
casos de roubo (1,4 milhão de 
casos), seguidos pelos roubos 
em domicílio (11,3%), roubos 
de bicicleta (3,3%), roubos 
de moto (6,6%) e roubos de 
carro (7,6%). 
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WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m² ótima localização por 
apenas R$ 1,000.000,00. contato(450 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-206138.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-206147.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-206143.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente), R$ 
249.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-206145.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-206142.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270m² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 130.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-206146.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.800,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-206144.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
206103.

VENDE-SE TERRENO
Excelente, localizado no Lago 
Azul, em Cascavel, 1.568 m², 
com asfalto. Pode ser construído 
condomínio residencial, barracões, 
etc. Fone:(45) 99112-2662 Whats.  
CI-206064.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano, por R$ 330.000,00 
contato:  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-206120.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m² sendo 7,5m 
de frente, terreno plano, por R$ 
180.000,00 
contato:  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-206123.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-206122.

WILLIAN VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-206125.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, 1 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$330 mil. Contato (45) 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-206118.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da br 277, ótima localização com 
casa de alvenaria, casa de madeira, 
reserva de mata nativa, apenas 2.000 
sc. de soja por alq. contato (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-206119.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806F  CI-206121.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17km do centro de Cascavel com 
beira de rio e mata nativa, excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-206124.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-206130.

WILLIAN VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-206133.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-206134.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-202769.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-202770.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-206154.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa,  
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-206150.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00, 45-99988-3377
  CI-206149.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-206151.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-206156.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
59.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-206155.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-206153.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado,  2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00, 45-99988-
3377
  CI-206157.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-206152.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-206148.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-206141.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-206126.

WILLIAN VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-206132.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Partk Vitória sendo 
com 2 quartos mais dependências 
no pavimento térreo,medindo total de 
55,14m² por R$ 150.000,00 podendo 
ser negociado veiculo como parte 
de pagamento, financiamento, carta 
de credito, soja, etc Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-206129.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas por apenas 630 mil. F: (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-206136.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
206139.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-206127.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 590 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-206137.

WILLIAN VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 1.250.000 mil, 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-206128.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA DE INSTALAÇÃO

CGH LIKES GERADORA DE ENERGIA 
LTDA, CNPJ 39.465.600/0001-60, torna pú-
blico que irá requerer ao Instituto Água e Terra, 
a Licença de Instalação para geração de ener-
gia hidrelétrica da CGH Likes, 1,90 MW, a ser 
implantada no rio Tourinho, Braganey, Paraná.
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Nova Unidade de Transplantes na Uopeccan,
faça parte dessa importante ação.

Abra seu aplicativo e
aponte a camêra:
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